

Digitale biometrische Lichtbilder bei Personalausweis und Reisepass: Neue Regelung ab Mai 2025

Das Bundesinnenministerium will Identitätsdiebstahl und Manipulation verhindern sowie die Sicherheit hoheitlicher Dokumente erhöhen. Passbilder für die Beantragung von Reisepässen und Personalausweisen dürfen ab dem 01. Mai 2025 aufgrund einer Gesetzesänderung bundesweit nur noch in digitaler Form vom Bürgerbüro angenommen werden.

Laut der neuen Passbild-Regelung müssen die digitalen Passfotos von zertifizierten Fotografen oder spezialisierten Dienstleistern wie z.B. Drogeriemärkten (beispielsweise dm) stammen. Alternativ kann die Aufnahme direkt in der jeweiligen Behörde selbst erfolgen. Ziel dieser Änderung ist es, Manipulationen an Bildern zu verhindern und den Prozess zu standardisieren.

- Fototerminal im Einwohnermeldeamt (**derzeit noch nicht verfügbar**)

Das Gerät wird der Gemeinde Schmidgaden durch die Bundesdruckerei zur Verfügung gestellt. Ein genauer Lieferzeitpunkt steht allerdings noch nicht fest da sich die bundesweite Auslieferung verzögert hat. Solange das Gerät nicht zur Verfügung steht, bitten wir die Bürgerinnen und Bürger, alternativ ein digitales Passfoto bei einem zertifizierten Fotografen oder Drogeriemarkt erstellen zu lassen.

Sobald die Passbild-Anfertigung im Einwohnermeldeamt möglich ist, geben wir dies auf der Homepage bekannt.

- Zertifizierte Fotografen und Drogeriemärkte als Alternative

Neben der Aufnahme vor Ort gibt es die Möglichkeit, digitale Passfotos bei zertifizierten Fotografen oder Drogeriemärkten erstellen zu lassen. Die Passfotos werden dann über ein sicheres Cloud-System an die Behörden übermittelt. Diese Bilder bleiben bis zu sechs Monate gültig und können für mehrere Dokumentenanträge verwendet werden, ohne dass zusätzliche Kosten entstehen. Die Preise für die digitalen Passfotos legt das Fotostudio bzw. der Dienstleister selber fest.

[Hier](#) finden Sie Fotografen, die am e-Passfotoverfahren teilnehmen. Lt. Pressemitteilung bietet auch der Drogeriemarkt dm diese Dienstleistung ab 01.05.2025 an.

Zu beachten ist, dass ab Mai 2025 mitgebrachte Papierlichtbilder in Ausnahmefällen noch bis zum 31.07. akzeptiert werden, sofern technische Schwierigkeiten bei der Verarbeitung der digitalen Bilder auftreten.